

EL AVISADOR DE BADAJOZ.

Se publica los jueves y domingos de cada semana. — Los suscritores pagarán por un mes 2 rs. tanto los de la capital como los de fuera, franco el porte. — Todo suscriptor tiene derecho á insertar gratis, una vez al mes, un anuncio que no exceda de 8 líneas. — Se suscribe en la capital en la imprenta y librería del editor. — Los anuncios de los que no sean suscritores pagarán 25 céntos por cada línea.

SECCION OFICIAL.

Extracto de las disposiciones que contiene el Boletín Oficial de la Capital núms. 56 y 58.

Se inserta un Real decreto autorizando al Gobierno de S. M. para rectificar el tratado entre España y Francia, con el objeto de fijar los límites de ambas naciones.

—Por la Administración de H. P. se inserta un repartimiento correspondiente al cupo que debe satisfacer esta provincia en el primer año económico que dará principio en 1.º de Julio próximo, por la contribucion de inmuebles, cultivo y ganadería.

Por el Gobierno de esta provincia se inserta una Real orden sobre que no se le ponga impedimento á los ingenieros portugueses que tengan que pasar la frontera á consecuencia de las operaciones facultativas que sobre las mismas están practicando por encargo de su Gobierno.

—Por la misma dependencia se hace saber que por Diego Asencio Martínez, vecino de Constantina, se le ha admitido el registro de una mina de escorial plomizo, que con el nombre de «Virgen de los Dolores» ha descubierto en el término de Azuaga.

Por la seccion de Estadística se anuncia la vacante de dos plazas de auxiliares de la misma, y se hallan dotadas con el sueldo de 5000 rs. anuales cada una.

—Por la Comisaría de Guerra de Jerez de los Caballeros se saca á pública licitacion la adquisicion de 100 arrobas de carbon vegetal para el suministro de la Factoría de la ciudad de Llerena.

—Por el Ayuntamiento de Villar del Rey Risco y Puebla del Prior se sustan los derechos de consumos de referidos pueblos.

—Por el Juzgado de Llerena se inserta una nota de las alhajas y efectos robados en la Iglesia parroquial de Higuera de Llerena, y son los siguientes:

Un copon grande y otro pequeño de plata cincelada; un cáliz y una patena de plata; la cruz parroquial de plata con su crucifijo dorado; un viril de plata; una naveta de metal plateado; un vestuario verde completo; otro blanco completo; otro blanco y encarnado completo; dos casullas encarnadas; una casulla negra y otra morada; un paño del pulpito blanco y encarnado; una capa blanca y encarnada; dos capas negras y otra blanca; un rosario de china engarzado en plata con cruz de idem; un alba y un amito de lienzo, y dos velas de cuarteron.

211
temates para el 29 de Mayo
de 1868.

Bienes de Corporaciones civiles.

PARTIDO DE PUEBLA DE ALCOCER.

Un terreno de secano, al sitio del Valle de la Cueva, cercado á piedra seca, término de Zarza Capilla y procedente de sus propios. Consta de 3 fanegas y contiene algunas cepas. Ha sido tasado en 270 rs. tipo de la subasta.

Otro terreno de secano, al sitio del Valle de los Quemados, cercado á piedra seca, en dicho término y procedencia. Consta de 2 fanegas y 3 celemines y contiene algunos plantones de olivos. Ha sido tasado en 200 rs. tipo de la subasta.

Otro terreno de secano, al sitio del Valle de la Cueva, cercado á piedra seca, en dicho término y de igual procedencia. Consta de 1 fanega y 6 celemines y contiene algunos arboles frutales. Ha sido tasado en 120 rs. tipo de la subasta.

Otro terreno de secano, al sitio del Valle-Ripio, cercado á piedra seca, en dicho término y de igual procedencia. Consta de 2 fanegas y contiene algunos plantones de olivos y cepas. Ha sido tasado en 220 rs., tipo de la subasta.

Otro terreno de secano, al sitio de Risco-Raso, cercado á piedra seca, en dicho término y de igual procedencia. Consta de 4 fanegas. Ha sido tasado en 500 rs., tipo de la subasta.

Otro terreno de secano, al sitio del anterior, cercado á piedra seca, en dicho término y de igual procedencia. Consta de 1 fanega. Ha sido tasado en 90 rs., tipo de la subasta.

Otro terreno de secano, al sitio de Lamerós, cercado á piedra seca, en

dicho término y de igual procedencia. Consta de 1 fanega y 3 celemines y contiene algunas plantas de olivos. Ha sido tasado en 150 rs., tipo de la subasta.

Otro terreno de secano, al sitio de Trillo, cercado á piedra seca, de igual clase y procedencia. Consta de 2 fanegas y 6 celemines. Ha sido tasado en 200 rs., tipo de la subasta.

(Se continuará.)

SECCION RELIGIOSA.

Santos del día.

Hoy 21. Santa Maria de Socors, virgen y San Secundino.

Viernes 22. Santa Rita de Casia viuda y Santas Quiteria y Julita virgenes y mártires, y San Aton, natural de Badajoz.

Sábado 23. La Aparicion de Santiago Apóstol.—Aniversario de la promulgación de la Constitucion de la Monarquía Española de 1845.—Vigilia.—Ayuno.—Visita general de Cárceles.

Solemnes cultos.

El día 22 del corriente, á las nueve y media de su mañana, tendrá lugar en la iglesia de Sta. Maria la Real (vulgo S. Agustin) la funcion solemne á Sta. Rita de Casia por varios devotos de la Sta. bendita; autorizando dicho acto con la augusta presencia de nuestro DIOS SACRAMENTADO; siendo su orador el Presbítero D. José Maria Cuadrado, Cura Vicario de la misma.

En referido día se celebra en el Seminario Conciliar la fiesta de su patrono S. Aton. Los seminaristas oficiarán la Misa, acompañados de una brillante orquesta; siendo su orador el catedrático de física del mismo Establecimiento Dr. D. José Romero.

Gaceta de la capital.

En la calle de la Sal, núm. 19, existe una desgraciada señora por haber perdido su juicio mental. Su desconsolado esposo, el Sr. D. Manuel Zambrano, se vió precisado, en el día de anteayer, á reclamar el auxilio del sargento de los municipales, D. Eugenio Gutierrez, con el objeto de encerrarla en una habitacion. El referido sargento, con dos individuos mas de su institucion, pudieron reducirla á que accediese á lo que proponia su inconsolable esposo; pero, al pasar por delante del balcon, un acceso de demencia, hizo que se arrojase por él esta desventurada señora que, debido á la presteza del mencionado sargento, que se apoderó de la misma, hubiera sido víctima de una muerte inevitable; pues con la prontitud con que la cogió por el vestido en el aire, la tuvo asida por espacio de tres minutos, llegando á conseguir que sus dos compañeros le ayudasen, y evitaron la catástrofe que á dicha señora amenazaba.

Este rasgo de abnegacion no podemos menos de consignarlo en las columnas de nuestro periódico para que sirva de público testimonio y satisfaccion á los interesados; pudiendo congratularse el Municipio en tener en su seno empleados que prestan servicios tan distinguidos, dignos de enaltecerles.

—En la calle de Santo Domingo, de resultas de cuestiones de matrimonio, el marido ha herido con navaja la cara de su mujer; el que se halla á disposicion del juzgado.

—El célebre (a) el Notario, del que tantas veces se ha ocupado este periódico y otras tantas ha sido perseguido por la G. municipal, acaba últimamente de poner en ejecucion una de sus cotidianas hazañas en la calle de Encarnacion, número 3, abriendo artifi-

ciosamente la puerta de esta, quitándole, al dueño que la habitaba, una capa, 2 camisas, 9 pellicos y un par de calzoncillos; logrando los municipales rescatar algunas de las referidas prendas que se hallan en poder del Sr. Alcalde.

La administracion de artilleria de Dunker que vendió un fardo de pergaminos de desecho, ennegrecidos por el tiempo, roídos por las ratas y en un estado deplorable, Mr. Derodé y uno de sus amigos compraron los pergaminos, los limpiaron, los escogieron, descifraron los caractéres medio borrados y entre otros tesoros paleográficos descubrieron las cuentas del intendente del Emperador Carlos V. Resulta de aquellos curiosos documentos, que el rival afortunado de Francisco I, que el soberano en cuyas manos estaba la suerte de Europa, no solo comia de potaje durante toda la Cuaresma, segun la costumbre de la época, sino que solo gastaba diariamente para su mesa y la de su casa imperial la módica suma de ochenta y ocho pesetas.

Se lee en los pergaminos:

«El lunes primer dia de Marzo del año de 1547 el Rey de Castilla, de Leon, de Granada, Archiduque de Austria, Duque de Borgoña y Brabante, ha gastado para él y para su mesa, ciento ochenta y cuatro libras de panes blancos, treinta y un docenas de panes de segunda, tortas, vino tinto, vino blanco y vino de San Martín.

Se sirvió tambien en la mesa merluza, sardinas, congrio fresco, salmones salados, sábalos, anguilas, lampreas, 34 libras de manteca, naranjas y verduras, todo lo cual importaba 88 pesetas, un sueldo y dos dineros.»

Un periódico alemán cita el catálogo de una colección de objetos de artes y antigüedades, reunidas en Alemania en el siglo pasado. Entre los objetos más preciosos, consta un *cinturón de pellejo arrancado de las espaldas de un turco que estaba muy gordo*. Este singular objeto está clasificado con el número 1,329.

Resulta, pues, que un anticuario del siglo pasado tuvo la idea primera de hacer figurar en su gabinete la piel del hombre preparada. Más adelante, en Francia, en otro catálogo, se mencionaba un manuscrito encuadernado con piel humana, sin hablar de unos pantalones que fueron contruidos de igual tejido.

Si continúa esta *gracia* de los extranjeros, no extrañaremos encontrarlos el mejor día sin *pellejo*, por haber sido destinado éste como primera materia á la fabricación de un sombrero ó al *parche* de un tambor. Somos amigos de todo progreso; pero francamente, los de la clase de que se trata, no son de nuestro mayor agrado, y no tememos en asegurar que ni de él ni de nuestros suscritores.

El miércoles último comenzó la colocación de un magnífico puente de hierro sobre el río Jabalón en la línea férrea de Badajoz.

(Parte Diario.)

ANUNCIOS.

Procedente de dos cortas de pinos, se vende leña, palos para sillas, tablazon, alfagia, limones de carro y otras dimensiones que señale el comprador, con rebaja considerable de los precios. Darán razón en la fonda, calle de Moraleja.

—Se arrienda el agostadero con

espiga y rastrojera de la dehesa del Alcornoque. Calle de Trinidad, núm. 15, pasarán á tratar de ajuste.

—En la calle Nueva, núm. 26, alquilan caballos, á precios arreglados.

—En la calle de San Lorenzo, número 4, se venden mas de 200 macetas de claveles, rosales, azucenas y otras varias, á precios sumamente arreglados.

—Se vende una cuba de madera, con cinchos de hierro, de cabida de 60 arrobas. En la imprenta de este periódico darán razón.

—Se vende una tartana elegante para ocho asientos, construida con todo esmero y montada sobre muelle, perfectamente pintada. Se halla de manifiesto en el parque de Ingenieros, y su dueño Juan Castañon tratará el ajuste.

—Se enagenan de 12 á 14000 ladrillos de varias clases, al precio de 65 rs. el millar. Tambien se venden de 2 á 3,000 tejas, á 170 rs. millar.

—Acaba de llegar de Madrid á esta capital un Consejero del Banco de Prevision y seguridad, y trae encargo de colocar gruesas sumas aseguradas en bienes inmuebles con arreglo á las bases de su institucion. En la calle de Arco-Agüero núm. 12, darán razón.

—En el establecimiento de D. Vicente Perez, calle de San Juan, núm. 51, se ha recibido un abundante surtido de loza y cristal, tanto huecos como planos, y ademas varios artículos de géneros coloniales, todo á precios sumamente arreglados. Tambien coloca cristales planos, con masilla, con una baratura sin igual.

Editor responsable, D. G. Orduña.

Imprenta del Editor.